

Protokoll der digitalen StuKo-Sitzung vom 18. Januar 2021

[bestätigt am XX.XX.2021]

Ort: meeting.uni-weimar.de/b/kar-vox-zeg
Sitzungsleitung: [Jeremias Kilian]
Protokoll: [Jannis Leuther]

Die Sitzung beginnt um 19:03. [Jeremias] begrüßt alle Anwesenden.

TOP 0 Formalia

TOP 0.1 Anwesenheit

Anwesende tragen sich ins pad ein. Anwesenheitsliste befindet sich am Ende des Dokuments.

TOP 0.2 Wortmeldung

[Jeremias] verfasst die Wortmeldung.

TOP 1 Vorstellung und Wahl von Referent*innen und Delegierten

TOP 1.1 Vorstellung der neuen Mitglieder des Referats politische Bildung (Pol.B)

[Samuel], [Jay], [Fritz] und [Max] stellen sich vor. Sie kennen alle schon jetzige Mitglieder des Referats, sind schon in ähnlichen Aufgabenbereichen aktiv. Im Referat soll sich u.a. weiterhin mit der Organisation von (on-line-)Veranstaltungen beschäftigt werden um über diverse Themen rund um das Thema politische Bildung zu berichten. Zudem wurde in letzter Zeit auch ein Lesekreis gebildet, der Interessenten selbstverständlich offensteht.

Die Wahl der Referent*innen folgt per Umlaufbeschluss.

TOP 2 Bericht aus dem Krisenstab

Im erweiterten Krisenstab wurde hauptsächlich über die Durchführung der aufkommenden Prüfungen gesprochen. Es gibt etwa 5000 Prüflinge. Es wurden 6000 FFP2 Masken bestellt, die an die Prüflinge und Aufsichtspersonen verteilt werden sollen. An einem guten Infektionsschutzkonzept für die Falkenburg wird

gearbeitet. Es gibt keine Möglichkeit für "virtuelle Präsenzprüfungen". Niemand muss an einer Präsenzprüfung teilnehmen, man kann sich auch abmelden, ohne einen Fehlversuch zu bekommen.

Es gibt voraussichtlich auch die gleiche Freiversuch-Regelung wie im Sommersemester 2020, darüber muss der Senat noch entscheiden. Es ist wichtig, dass alle Fakultäten am gleichen Strang ziehen, die Prüfungen sollen am besten nicht nach hinten verschoben werden, da damit auch wieder das Sommersemester 2021 nach hinten verschoben werden könnte. Weiteres wird in den nächsten Wochen in den Krisenstabsitzungen besprochen. Mehr Informationen kommen noch, auch vom zuständigen Thüringer Ministerium.

TOP 3 Audit "Vielfalt gestalten" Diskussion und Stellungnahme des StuKo

In der letzten regulären Sitzung hatte die Diversitätsbeauftragte der Universität [Miriam Benteler] den Audit "Vielfalt gestalten" vorgestellt. Hier ging es darum, auch eine studentische "Stellungnahme" bzw. Ideen zu bestimmten Leitfragen zu verfassen.

Weiterbildungskurse zum Thema Diversität sollten auch der breiten Studierendenschaft zugänglich gemacht werden. Anmerken sollten wir, dass internationale Studierende momentan leider wenig in der stud. Selbstverwaltung aktiv sind. Es wird ein Pad erstellt (https://m18.uni-weimar.de/pad/p/Vielfalt-gestalten_Leitfragen) in dem Ideen und Punkte für diese Fragen von Studierenden gesammelt werden sollen. [Jeremias] schickt eine Mail mit dem Pad und der Präsentation von Fr. Benteler an den großen StuKo-Verteiler (und u.a. das Referat Bauhaus Internationals). Dort werden Ideen gesammelt bis zum Montag, 25.01.2020 und dann an Fr. Benteler gesandt.

TOP 4 Zukünftige Handhabung der Protokollführung

Da die Geschäftsführung durch die zentrale Buchhaltung zusätzliche Aufgaben bekommt, soll die Protokollführung und -übersetzung aus ihrem Aufgabenprofil herausgenommen werden. Wie werden die Protokolle weiterhin geschrieben? Überlegungen:

- StuKot*innen schreiben selbst abwechselnd Protokolle (Sitzung für Sitzung jemand anderes)

Es werden Zweifel geäußert, ob die notwendige Genauigkeit der Protokolle so immer gewährleistet ist. Zudem würde das die Attraktivität des StuKo-Mandats schmälern, da Protokolle schreiben nicht die angenehmste Aufgabe ist.

- Werkvertragsbasierte Person, die Protokolle schreibt, bearbeitet und übersetzt (breite Zustimmung)

Es wird sich darauf verständigt, das Thema erneut aufzugreifen, wenn die Geschäftsführung wieder in einer Sitzung dabei ist, da sie u.a. die Expertise über notwendigen Aufwand hat.

TOP 5 Ausschreibung Mobilitätsreferat

Im Haushalt 2021 ist für die Reinstanzierung des Referats "Mobilität" Geld für ein Lastenfahrrad (+ u.a. Helm, Versicherung) eingeplant.

[Alban] erkundigt sich bei der Klima AG (Unter-AG Mobilität) nach dem Stand der Dinge, da dort auch Lastenfahräder angeschafft werden sollten. Evtl. kann eine Kooperation zwischen StuKo und Universität entstehen.

TOP 6 FsR Wahlen

- Team aufstellen (Wahlkommission)
- Zeitpunkt festlegen (evtl. mit Universitätswahlen zusammenlegen?)

Der Stuko sollte sich langsam Gedanken machen wie und wann die Wahlen ablaufen. Am Mittwoch kommt Lukas Lindemann (Wahlvorstand FsR-Wahl 2020) in die Vorstandssitzung und klärt uns über die Organisation des letzten Jahrs auf. Wenn jemand aus dem StuKo möchte, kann sie oder er am Mittwoch dazukommen und dann evtl. Teil des diesjährigen Wahlvorstands werden. Es sollte ausgelotet werden ob es Sinn ergibt die FsR-Wahlen mit den Wahlen der Universitätsgremien zusammenzulegen.

TOP 7 Zusammenstellung des Lehrpreiskomitees

Der Umlaufbeschluss hatte ergeben, dass sich eine Mehrheit für ein Komitee ausgesprochen hat, dass die Entscheidung über Lehrpreise tätigt.

Vorschlag: Mitglieder des Stukos, der FsR, demokratisch gewählt, jedoch auch offen für Studierende die sich nicht in der stud. Selbstverwaltung engagieren.

Vielleicht könnte man es ausschreiben, Interessenten in den FsR einladen und sie im FsR bestätigen.

Idee: 4 Studierende aus dem Stuko (jede Fakultät), 4 aus den FsR (jede Fakultät) und 4 interessierte Studierende (jede Fakultät). Damit wäre man bei 12 Mitgliedern des Komitees.

Man muss darauf achten, dass nicht alle Mitglieder der Fakultäten aus gleichen Studiengängen kommen, dort sollte eine gewisse Heterogenität herrschen. Eventuell macht es daher Sinn, doch auf 16 Mitglieder zu erweitern, s.d. jeder FsR noch zwei Studierende außerhalb der stud. Selbstverwaltung entsendet.

Zusätzlich wird angemerkt, dass aus den Fakultäten Medien und Kunst & Gestaltung bisher sehr wenige Nominierungen für die Lehrpreise eingingen. Hier sollte etwas Werbung für den Lehrpreis gemacht werden. Es wird in die Fachschaftsrate mitgenommen und angesprochen.

[Alban] schickt einen Umlaufbeschluss, um über die Größe und Zusammenstellung des Komitees abzustimmen. Das Referat Informationsverbreitung & Öffentlichkeitsarbeit wird gefragt, ob über die gängigen Kanäle Werbung für die Lehrpreisnominierung gemacht werden kann.

TOP 8 Renovierung der Küche in der M18

Es wird gefragt, ob die Bemühungen um die Renovierung der Küche noch aktuell sind. Es wollten sich Interessenten, die sich darum kümmern wollen, aus der Fakultät A&U beim Referat Infrastruktur melden. [Jannis] fragt beim Referat nach, wie der Stand der Dinge ist.

TOP 9 Termine

TOP 9.1 Präsentation des Vorhabens "Europäisches Bauhaus" und Fragerunde am 22. Januar 2021, 15 bis 16.30 Uhr

Zum aktuellen Stand der Planungen und zur Vorbereitung eines universitätsweiten Ideen-Pitches wird Ihnen am Freitag, 22. Januar 2021, um 15 Uhr Präsident [Prof. Winfried Speitkamp] gemeinsam mit den Mitgliedern der Lenkungsgruppe und den Verantwortlichen der Arbeitsgruppen den aktuellen Stand vorstellen und Ihre Fragen beantworten. Die Veranstaltung findet auf BigBlueButton statt:

Meeting-Room: Europa-Bauhaus-AG

Meeting-URL: meeting.uni-weimar.de/b/jul-otw-xsj-d7i

Meeting-PIN: 931826

Als Information, wer Interesse hat, kann teilnehmen.

TOP 10 Nächste Sitzung

Datum: 01.02.2021, 19:00 Uhr

Sitzungsleitung: [Jannis Leuther]

Ende der Sitzung: 20:18

Anwesenheit:

StuKo:

FsR A&U

[Lena Prade]

[Valentin von der Haar] - Vorstand

[Luisa Müller-Bornemann]

FsR B

[Lucie Naumann]

[Julia Engst] - Vorstand

FsR M

[Alban Bruder]

[Jannis Leuther] - Vorstand

[Anika Enke]

[Jeremias Kilian]

EsR K&G

[Hanna Hofmann]

[Lara Desens] - Vorstand

Gäste + Funktion

[Jay Steinert] (Bewerberin Pol.B)

[Samuel Döring] (Bewerber Pol.B)

[Maximilian Schweiger] (Bewerber Pol.B)

[Hannah Friedrich (Fritz)] (Bewerberin Pol.B)